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КУРС 
НА ВОССТАНОВЛЕНИЕ

В рамках месячника по благоустройству будет 
восстановлено более 800 объектов.

Я-ИСТОРИЯ

Многодетная семья нашей сотрудницы 
приняла участие в проекте «Моя семья в 
истории страны».

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК 
ДЛЯ ДУШИ

Посещение театра — корпоративная традиция.

ВСЕ В ПОРЯДКЕ!

Наши на общегородском субботнике.
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«Теплоэнерго» рассказало участникам форума о самых значимых 
проектах компании............................................................................. стр. 4–5

Всероссийский форум ЖКХ 
в Нижнем Новгороде
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Зимний период капитальных ремон-
тов благополучно миновал, а зна-
чит, в работе «Теплоэнерго» насту-
пил новый период — пришло время 
весенних восстановительных работ. 

Здесь за дело традиционно берутся спе-
циалисты отдела благоустройства, которым 
и предстоит окончательно привести в по-
рядок все те объекты, где нынешней зимой 
проводились ремонтные работы.

Стабильность — 
признак профессионализма

В настоящее время месячник по благо-
устройству, стартовавший в первых чис-
лах апреля, идет полным ходом. Кстати, в 
этом году восстановлению после аварий-
ного и капитального ремонта подлежат 
около 800 объектов, что немногим больше 
прошлогодних показателей (напомним, 
тогда в порядок было приведено более 
750 объектов).

Если же говорить о точных цифрах, то в 
рамках текущего месячника по благо-
устройству планируется восстановить по-
рядка 10 тысяч квадратных метров асфаль-
та и около 40 тысяч квадратных метров га-
зонов, — приводит данные начальник от-
дела благоустройства ОАО «Теплоэнерго» 
Павел Андреев.

Как было, только лучше
К середине апреля уже полностью вос-

становлены территории: ул. Тропинина, 
ул. Краснозвездная, пр-т Гагарина, ул. Су-
тырина, ул. Страж Революции, ул. Адмира-
ла Макарова, ул. Октябрьской Революции, 
пр-т Ленина, ул. Почаинская, ул. Фрунзе, 
ул. Ильинская, ул. Радужная, ул. Чаадаева, 
пр-т Героев. На всех объектах работы ве-
лись с опережением графика.

В настоящее время подходят к заверше-
нию работы по благоустройству территории 
на таких крупных участках, как Мещерский 
бульвар, ул. Партизанская, ул. Рокоссов-
ского, а также сквер на улице Народной. 
Напомним, что несколько лет назад здесь 
было выполнено комплексное благо-
устройство: территорию украсили выло-
женные брусчаткой дорожки, а по всему 
периметру сквера установили торшерное 
освещение.

Понятно, что при выполнении ремонт-
ных работ по замене участка пролегающей 
здесь теплотрассы часть композиционных 
элементов пришлось демонтировать, что 
вызвало немалое беспокойство со стороны 
простых нижегородцев. На горячую линию 
«Теплоэнерго» стали поступать звонки от 
встревоженных жителей, хотя в скором 
времени стало ясно, что все их опасения 
напрасны.

— Беспокойство людей можно понять: 
вид неблагоустроенной территории прино-
сит определенные эстетические неудоб-
ства, — продолжает Павел Сергеевич. — К 
тому же жители наверняка переживают, 
что на том месте, где ныне ведутся ремонт-
ные работы, уже не будет прежних краси-
вых газонов, ровного асфальтового покры-
тия или каких-то малых архитектурных 
форм, которые рабочим также приходится 
демонтировать при подготовке территории 
для проведения работ.

Что ж, отчасти жители правы: как было 
— уже не будет. Будет лучше!

Гарант качества и надежности
Впрочем, год от года беспокойство и 

возмущение жителей медленно, но верно 
сходит на нет. И это не что иное, как ре-
зультат выстраивания долгих доверитель-
ных отношений компании со своими потре-
бителями. Опыт прежних лет показывает: 
если специалисты «Теплоэнерго» и впрямь 
берутся гарантировать горожанам, что все 
благоустройство после производства работ 

будет восстановлено в кратчайшие сроки и 
в самом лучшем виде, значит, так тому и 
быть.

— Радует, что к людям приходит пони-
мание: проводить ремонтные работы без 
нарушения благоустройства невозможно. 
Однако весь этот временный непригляд-
ный вид придомовой территории доставля-
ет чисто эстетический дискомфорт, и это 
единственное неудобство, с которым неиз-
бежно придется столкнуться во время ре-
монтной кампании, — добавляет началь-
ник отдела благоустройства «Теплоэнерго».

Ну а для переубеждения особенно бес-
покойных горожан, к числу которых, как 
правило, принадлежат многие пожилые 
люди, специалисты «Теплоэнерго» органи-
зовывают встречи и проводят разъясни-
тельные беседы.

В стремлении к созиданию
Впрочем, не всегда стабильность и по-

стоянство носят положительный характер. 
С одной проблемой специалистам пред-
приятия приходится сталкиваться из года 
в год, и нынешний месячник по благо-
устройству, к сожалению, не стал тому 
приятным исключением. Стихийно при-
паркованный транспорт и по сей день за-
трудняет выполнение как ремонтных, так 
и восстановительных работ, притом что 
особенно эта проблема актуальна для Со-

ветского и Нижегородского районов. Тем 
не менее даже в такой непростой ситуа-
ции представители компании снова и сно-
ва пытаются выстраивать диалог с горо-
жанами. Так, на всех территориях, где 
планируется вести работы по восстанов-
лению благоустройства, заранее прово-
дится оповещение всех местных автовла-
дельцев с помощью расклейки объявле-
ний при взаимодействии с ГИБДД и муни-
ципальными службами.

Однако закончить нынешнее повество-
вание о месячнике по благоустройству хо-
телось бы упоминанием о другой традиции, 
которая также получит продолжение в этом 
году. Речь идет о граффити-проекте, в рам-
ках которого невзрачные фасады тепловых 
пунктов и других технических объектов, на-
ходящихся в ведении «Теплоэнерго», пре-
вращаются в настоящие городские арт-
шедевры. Напомним, что ранее полотном 
для уличных художников уже успели стать 
несколько вентялиционных шахт, располо-
женных в микрорайоне Мещерское озеро, 
а также теплопункты и павильоны в Ниже-
городском, Сормовском и Ленинском рай-
онах. В этом же году вниманию нижегород-
цев будет представлено порядка десяти 
новых ярких сюжетов. Что ж, как говорит-
ся, смотрите на улицах города!  

Алена Панина

Курс на восстановление 
В рамках месячника по благоустройству специалисты «Теплоэнерго» 
восстановят более 800 объектов

Работы по 
восста-

новлению 
асфальта на 

ул. Ивлиева, 
14а.

Восста-
новление 
пешеход-

ной дороги 
(перекладка 

брусчатки) 
на ул. Народ-

ной, 38.

ГРАФФИТИ-
ПРОЕКТ

«ТЕПЛОЭНЕРГО»
ВЕНТИЛЯЦИОННЫЕ ШАХТЫ 

ПРОХОДНОГО КОЛЛЕКТОРА 

В МИКРОРАЙОНЕ МЕЩЕР-

СКОЕ ОЗЕРО
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Работа в сфере ЖКХ — сама по себе 
уже подвиг. Ведь в ней не бывает 
легких периодов и выходных дней, 
поскольку комфорт и безопасность 
жилища нужны людям всегда. 
«Теплоэнерго» не только добро-
совестно выполняет свои текущие 
обязанности, но и успевает бле-
стяще внедрять передовой опыт, 
которому другие регионы пока 
могут только позавидовать. Об этом 
в день награждения сотрудников 
рассказал Владимир Колушов:

— Та работа по переоборудованию ко-
тельных, которую мы проделали за по-
следнее время, уникальна для всей на-
шей страны. Наш нижегородский опыт 
произвел сильнейшее впечатление на 
экспертов и коллег из других регионов, 
многие даже не могут поверить, что такое 
возможно. Вы можете гордиться этими 
достижениями, ведь в них есть ваша за-
слуга. 

Владимир Колушов еще раз поздравил 
всех сотрудников с их профессиональным 
праздником, затем им были вручены на-
грады: почетные дипломы от губернатора 
Нижегородской области, почетные грамо-
ты от Министерства жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и топливно-энергетиче-
ского комплекса Нижегородской области, 
почетные грамоты и благодарственные 
письма от администрации Нижнего Нов-
города. Каждого сотрудника Владимир Ко-
лушов поблагодарил за добросовестный 
труд. 

 — Награды, которые вы сегодня полу-
чили, свидетельствуют о том, что важность 
и смысл нашей работы понимают все пред-
ставители власти Нижегородской области, 
— отметил генеральный директор «Тепло-
энерго». 

Словно в подтверждение его слов на 
следующий день — 21 марта в актовом 
зале администрации Канавинского рай-
она Нижнего Новгорода прошло на-
граждение сотрудников коммунальных 
служб района. Глава районной админи-

страции Дмитрий Шуров поздравлял 
работников ЖКХ, в их число вошло пя-
теро сотрудников «Тепло энерго», кото-
рые заслужили особенно много теплых 
слов и одобрений. 

— Поражает тот объем работы и про-
блем, которые успешно решают сотруд-
ники «Теплоэнерго». Все ваши награды 
абсолютно заслуженны, жаль только, что 
мы не можем наградить всех сотрудни-
ков, — обратился к награжденным Дми-
трий Шуров.

Надо заметить, что День работников 
ЖКХ отмечается уже с 1966 года. Раньше 
его празднование приходилось на четвер-
тое воскресенье июля и назывался этот 
праздник иначе: День работников бытово-
го обслуживания населения, торговли и 
жилищно-коммунального хозяйства. Толь-
ко в 1988 году работники ЖКХ получили 
собственный праздник.

[НАШИ]

Награда за тепло
20 марта в холле офиса ОАО «Теплоэнерго» на улице Алексеевской состоялось награждение 
работников общества, приуроченное ко Дню работников жилищно-коммунального хозяйства. 
Церемонию награждения возглавил генеральный директор компании Владимир Колушов

Арбина Ирина Николаевна, 
аппаратчик ХВО сразу в двух котельных — 
на улице Терешкова и в Академии МВД:

 
— В следующем 

году исполнится 20 
лет, как работаю в 
«Теплоэнерго» в 
РТС «Приокский». 
За это время я была 
аппаратчиком си-
стем ХВО, лаборан-
том, теперь снова 
аппаратчик, сменила много котельных, бы-
ло время, когда обслуживала сразу три. 

Федяев Александр Валерьевич,
слесарь по обслуживанию и ремонту
оборудования котельных, тепловых пунктов 
и тепловых сетей 6 разряда ЦАДС:

 —  Р а б о т а  в 
«Тепло энерго» мне 
нравится: зимой 
это устранение по-
вреждений, летом 
— плановые ре-
монты.  Слесарь 
аварийно-диспет-
черской службы от-
личается широкой специализацией, ведь 
он должен представлять весь технологиче-

ский процесс целиком. За время работы в 
компании «Теплоэнерго» я не впервые по-
лучаю награды: в 2012 году меня отметили 
на Доске почета, в 2011-м получал благо-
дарственное письмо от Олега Кондрашова, 
много наград от самой компании. 

Максимова Надежда Витальевна, 
оператор газовой котельной
в НИИ педиатрии на улице Семашко:

— Оператором ко-
тельной РТС «Ниже-
городский» работаю 
я уже около 20 лет. За 
это время условия 
труда только улучша-
лись, делались ре-
монты, закупалась 
бытовая техника, са-
нитарно гигиегническое-оборудование. Очень 
нравится, что компания заботится о нашем 
здоровье. Мы все получили полис ДМС.

За время работы меня несколько раз на-
граждали благодарственными письмами. 
Работаем мы всегда без аварий, по прави-
лам, укладываемся в график. Так как наша 
котельная обеспечивает детскую больницу, 
то мы ощущаем особую ответственность, 
ведь, по сути, мы участвуем в организации 
лечебного процесса, и отопительный сезон 
для нас начинается раньше. 

КОММЕНТАРИИ

ПОЧЕТНЫЙ ДИПЛОМ
ГУБЕРНАТОРА НИЖЕГОРОДСКОЙ 

ОБЛАСТИ
• Созонова Ольга Васильевна

ПОЧЕТНАЯ ГРАМОТА МИНИСТЕРСТВА 
ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 

ХОЗЯЙСТВА И ТОПЛИВНО-
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСА 

НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
• Лосев Виктор Владимирович
• Котихин Сергей Федорович
• Наливаев Николай Александрович

ПОЧЕТНАЯ ГРАМОТА АДМИНИСТРАЦИИ
НИЖНЕГО НОВГОРОДА

• Максимова  Надежда Витальевна
• Матисов Олег Александрович
• Румянцев Александр Михайлович
• Федяев Александр Валерьевич 
• Чебасов Олег Геннадьевич

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО 
АДМИНИСТРАЦИИ

НИЖНЕГО НОВГОРОДА
• Арбина Ирина Николаевна
• Генералов Вадим Евгеньевич
• Гнеушева Ирина Александровна
• Голицына Лариса Вадимовна
• Жукова Ольга Владимировна
• Кирюшкина Татьяна Ефимовна
• Кренделева Нина Николаевна
• Левина Валентина Владимировна
• Майорова Анна Валерьевна
• Мойкин Алексей Евгеньевич
• Пинегин Евгений Иванович
• Скороделов Сергей Александрович
• Телюра Ольга Васильевна
• Филимонов Илья Александрович
• Шабарина Галина Ивановна

БЛАГОДАРСТВЕННЫЕ ПИСЬМА 
АДМИНИСТРАЦИЙ РАЙОНОВ

НИЖНЕГО НОВГОРОДА
• Князева Лариса Анатольевна
• Земсков Игорь Юрьевич
• Нечаева Вера Ивановна 
• Пинегин Евгений Иванович 
• Самсонов Виталий Петрович
• Фирстова Анна Рудольфовна
• Долбунов Евгений Георгиевич

«День работников ЖКХ» был 
учрежден Указом Президента 
Верховного Совета СССР 1 ноября 
1988 года. Жилищно-коммуналь-
ное хозяйство — это обеспечение 
бесперебойной работой тепло-
снабжения, водопровода, канали-
зации, электроснабжения, капи-
тальный ремонт зданий, текущий 
ремонт внутренних общедомовых 
инженерных коммуникаций и 
систем, благоустройство придо-
мовых территорий, сбор и вывоз 
мусора, уборка мест общего поль-
зования.

Владимир Колушов вручает награды сотруд-
никам.
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Прошедший Всероссийский форум 
ЖКХ убедительно показал справед-
ливость принятого решения о про-
ведении его именно в Нижнем Нов-
городе. Мероприятия, реализован-
ные нижегородскими компаниями 
отрасли, вызвали интерес участников 
из всех регионов России. 

Наша компания представляла на вы-
ставке реализованные и реализуемые в 
настоящее время проекты.  Особый инте-
рес участников форума вызвал опыт «Те-
плоэнерго» по реконструкции 16 котельных 
на условиях энергосервисного контракта 
(ЭСК) — первой в России практики прове-
дения модернизации объектов подобного 
масштаба и сложности в столь короткие 

сроки. Два других представленных проекта 
— информационно-графическая система 
«Теплограф» и Единый контакт-центр — 
также привлекли внимание гостей меро-
приятия, которые отметили важность и 
значимость использования передовых ме-
тодик в сфере ЖКХ.

В первый день форума его участники 
посетили котельную на улице Вольской, 
модернизированную на условиях ЭСК в 
2013 году. Презентацию объекта провел 
директор по инвестициям ОАО «Тепло-
энерго» Сергей Озеров. «За достаточно ко-
роткий срок в межотопительный период 
удалось реконструировать шестнадцать 
объектов, фактически получивших вторую 
жизнь. Те котельные, которые обеспечива-
ли жителей горячим водоснабжением, ни 

на минуту не прекращали это делать. Уста-
новлено новое, отвечающее всем совре-
менным требованиям по эффективности, 
экологичности, обслуживанию оборудова-
ние: котлы, насосы, теплообменники. Ко-
тельные полностью автоматизированы. 
Благодаря проделанной работе более 70 
тысяч жителей Нижнего Новгорода обе-
спечены надежным теплоснабжением на 
длительную перспективу. И сам смысл 
энергосервисного контракта, что эти вло-
жения финансируются не за счет потреби-
телей, а за счет средств инвестора. Нам не 
у кого было учиться, по нашим сведениям, 
такие объемы энергосервисного контракта 
— это первый случай в России. Каждый 
объект из 16 модернизированных уника-
лен, поэтому приходилось в индивидуаль-

ном порядке разрабатывать технические 
решения», — рассказал Сергей Леонидо-
вич коллегам из других городов.

Специалисты в области ЖКХ, приехавшие 
в Нижний Новгород, были под огромным 
впечатлением от увиденного. Сергею Озеро-
ву было задано немало вопросов по поиску 
энергосервисной компании, деталям модер-
низации, результатам, планам на будущее.

Александр Снурницын, представитель 
департамента ЖКХ Твери, поделился после 
презентации: «То, что мы увидели в этой 
котельной, впечатляет. Масштаб проделан-
ной работы, объем инвестиций, сроки — 
есть чему поучиться. Надеюсь, нам этот 
опыт поможет решить собственные про-
блемы с теплоснабжением. Главная задача 
— найти такого инвестора».

Директор по инвестициям и развитию теплоснабжения Сергей Озеров рассказывает участни-
кам форума ЖКХ об особенностях реализации энергосервисного контракта.

Участники форума посетили модернизированную в рамках энергосервисного контракта котель-
ную на ул. Вольской, 15а

Всероссийский форум ЖКХ 
в Нижнем Новгороде
Масштабное мероприятие с участием гостей из всех регионов страны впервые прошло в нашем городе
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В режиме диалога
Во время работы форума стенд «Теплоэнерго» на Ниже-

городской ярмарке постоянно находился в центре внима-
ния, его посетили заместитель министра строительства и 
ЖКХ России Андрей Чибис, губернатор Нижегородской об-
ласти Валерий Шанцев, глава администрации Нижнего 
Новгорода Олег Кондрашов и другие высокопоставленные 
гости. Генеральный директор ОАО «Теплоэнерго» Влади-
мир Колушов подробно рассказал участникам форума о 
проекте по модернизации котельных на условиях ЭСК, а 
также о сложностях, с которыми столкнулась компания в 
ходе его реализации, и путях их решения, найденных ком-
панией. В итоге «Теплоэнерго» приобрело уникальный 
опыт проведения подобных мероприятий, которым компа-
ния готова делиться с другими, а форум ЖКХ — это иде-
альная площадка для такого обмена мнениями.

 — Реализация данного проекта позволила нам не толь-
ко реконструировать наши объекты, но и выявить те слож-
ности в законодательстве, которые в целом очень важны 
для отрасли. Поэтому сейчас, получив опыт, мы делимся 
им не только с коллегами, но и с представителями регули-
рующих органов, министерств и ведомств, которые фор-
мируют правовые основы нашей деятельности. Важно по-
нять, какие вещи могут быть усовершенствованы в зако-
нодательстве, с тем чтобы в дальнейшем подобные про-
екты были реализованы с меньшими издержками, для то-
го чтобы границы для применения таких механизмов ин-
вестирования расширялись, — отметил Владимир Нико-
лаевич.

Гостям форума также рассказали о недавно созданном 
Едином контакт-центре «Теплоэнерго», специалисты кото-
рого в ежедневном режиме готовы прийти на помощь по-
требителям и проконсультировать нижегородцев по тем 
или иным вопросам. Кстати, их спектр совершенно раз-
личный, начиная от всевозможных консультаций, связан-
ных с тарифами, логистикой начислений, взаиморасчета-
ми, и заканчивая оперативным реагированием на возни-
кающие аварийные ситуации.

— Нужно отметить, что те приоритеты, которые данный 
форум обозначил для всей отрасли ЖКХ в целом, а это тех-
нологии, инвестиции и новое качество, как нельзя лучше 
совпадают с нашими собственными векторами развития. 
Уровень нашей работы определяется не только темпами 
строительства новых сетей, вводом в эксплуатацию авто-
матизированных котельных, привлечением дополнитель-
ных инвестиций, но и переходом на новый уровень клиент-
ского обслуживания и взаимодействия с потребителями. 
Мы делаем акцент на качестве обратной связи, потому что 
потребитель должен получать не только требуемые пара-
метры и нормативы теплоносителя, но и качественное, до-
стойное обслуживание, — заметил Владимир Николаевич.

С волей к достижениям
Еще одним проектом компании, презентованным в рам-

ках Всероссийского форума ЖКХ, стала информационная 
графическая система «ТеплоГраф». Напомним, что про-
грамма представляет собой точную и полную базу данных 
о тепловых сетях, входящих в состав систем теплоснабже-
ния, обслуживаемых предприятием. Все коммуникации 
графически представлены на масштабном плане города, 
благодаря чему специалисты «Теплоэнерго» могут опера-
тивно получать информацию по любому вопросу.

— Электронную модель системы теплоснабжения города 
мы разрабатывали в течение нескольких лет, и нужно от-
метить, что это не просто технология, это на самом деле 
перестройка всех наших внутренних процессов эксплуата-
ции, ремонтов, планирования и развития. И здесь мы тоже 
без лишней скромности можем сказать, что эти наработки 
на сегодняшний день одни из лучших для сферы тепло-
снабжения. И этим опытом мы также готовы поделиться с 
другими участниками отрасли ЖКХ, — добавляет Владимир 
Колушов.

В свою очередь, глава администрации Нижнего Новго-
рода Олег Кондрашов отметил, что новаторские решения 
и успехи в вопросах качества обслуживания населения 
главной теплоснабжающей организации города вызывают 
большой интерес со стороны Правительства Российской 
Федерации и коллег из других регионов страны. Доказа-
тельством тому служат положительные высказывания за-
местителя министра строительства и ЖКХ РФ Андрея Чи-
биса, также принявшего участие в работе Всероссийского 
форума на Нижегородской ярмарке.

— Нижегородская область делает многое для того, чтобы 
модернизировать ЖКХ. Особо мне интересно то, что дела-
ется в части коммунальной инфраструктуры, например в ча-
сти модернизации теплоснабжения. Это, конечно, примеры, 
которые являются примерами для всей страны. Опыт, кото-
рый накоплен в Нижегородской области, — опыт рискован-
ный, честно вам скажу. Нужна серьезная политическая во-

ля, чтобы пытаться это сделать, и эта воля здесь есть. Она 
является примером, поэтому мы выбрали Нижегородскую 
область, чтобы провести это масштабное мероприятие, — 
подчеркнул Андрей Чибис во время выступления.

Глава региона Валерий Шанцев также отметил, что фо-
рум является хорошей площадкой, где можно профессио-
нально обсудить жилищно-коммунальную тематику и ре-
шить проблемы. «Отрасль ЖКХ должна стать рентабель-
ной, отрасль должна стать конкурентоспособной, только 
тогда мы улучшим качество обслуживания и только тогда 
сюда придут инвесторы, деловые люди, для которых этот 
бизнес будет постоянным», — обратил внимание Валерий 
Шанцев. 

Всегда среди лидеров
Глава администрации Нижнего Новгорода Олег Кондра-

шов также отметил наши успехи.
— В 2013 году ОАО «Теплоэнерго» удалось реализовать 

проект модернизации 16 котельных по энергосервисному 
контракту, в соответствии с которыми затраты инвестора 
возмещаются за счет достигнутой экономии средств, полу-
чаемой после внедрения энергосберегающих технологий. 
При этом возврат этих инвестиций не предполагает увели-
чение тарифа для жителей, что, безусловно, принципиаль-
но важно для нас. Кроме того, разработанная схема тепло-
снабжения Нижнего Новгорода также является уникаль-
ной. Мы — первые, кто зарегистрировал в Министерстве 
энергетики РФ данную схему, и высокие показатели по-
зволяют делать вывод об уверенном движении нашего го-
рода вперед, — подчеркнул Олег Кондрашов.

Кстати, тот факт, что Нижний Новгород первым из пяти 
городов-миллионников утвердил схему теплоснабжения, 
не оставил без внимания и министр строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства России Михаил Мень, 
посетивший экспозицию предприятия в третий, заключи-
тельный день форума. Кроме того, глава Минстроя поло-
жительно оценил проделанную специалистами подготови-
тельную работу по информированию населения о переходе 
на двуставочные тарифы.

— Снова без лишней скромности могу сказать, что Ниж-
ний Новгород, пожалуй, единственный из крупных городов, 
где удалось наиболее грамотно построить подготовку на-
селения к переходу на двуставочные тарифы, — выразил 
уверенность Владимир Николаевич. — Для потребителей 
момент перехода на новый вид начислений прошел без 
сложностей, поскольку сам по себе платеж как величина не 
поменялся. К тому же все потребители на данный момент 
обеспечены общедомовыми приборами учета, и у нас нет 
никаких противоречий в экономическом плане с потреби-
телями. Сокращение потребления уменьшило и наши за-
траты, поэтому ситуация выгодна для обеих сторон.

В свою очередь, министр строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ Михаил Мень выразил на-
дежду, что нижегородским теплоэнергетикам и впредь 
удастся держать заданную себе высокую планку и оста-
ваться в числе лидеров отрасли. Так, Михаил Александро-
вич напомнил, что в 2016 году нашу страну ожидает пере-
ход на долгосрочный тариф на тепловую энергию, и в этом 
плане нижегородский регион, возможно, вновь сработает 
на опережение.

Алена Панина

Владимир Колушов рассказывает главе администрации Нижнего Новгорода Олегу Кондрашову, заместителю министра строи-
тельства и ЖКХ РФ Андрею Чибису и губернатору Валерию Шанцеву о реализации энергосервисного контракта.

Владимир Колушов рассказывает министру строительства и ЖКХ РФ Михаилу Меню о реализованных проектах компании в 
Нижнем Новгороде.
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В конце 2013 года стартовал конкурс 
«Многодетные семьи Нижнего Новго-
рода. Моя семья в истории страны», 
который организовал Благотвори-
тельный фонд Олега Кондрашова. В 
числе участников этого проекта ока-
залась большая семья нашей сотруд-
ницы Симагановой Галины Анато-
льевны — оператора котельной РТС 
«Заречный».

«Семья — это не просто я, ты... это огром-
ное количество людей, связанных кровными 
узами. И необязательно прямыми. Это наши 
предки. Это то, что наши предки понимали 
под семьей: кровные и Богом данные дети, 
сообщество близких по духу, вере, идеалам, 
убеждениям людей. Семье всегда уделялось 
главное внимание в процессе развития об-
щества. Именно семья была основой, кото-
рая формировала мировоззрение. Именно 
семейным воспитанием и была всегда силь-
на Россия» — так написала в своей работе 
на конкурс «Моя семья в истории страны» 
пятиклассница Алена Мочалова. Этой со-
всем не детской мудрости она научилась в 
семье своей бабушки, сотрудницы компании 
«Теплоэнерго» Галины Симагановой. 

Дело в том, что семья Симагановых — 
многодетная. Галина Анатольевна воспитала 
пятерых детей, а теперь занимается воспита-
нием внучки, которая в четыре года осталась 
сиротой. Все дети в семье Симагановых жи-
вут очень активно, занимаются спортом, по-
лучают образование. Поэтому Алене было че-
му научиться у своих родных. Об этом она и 
рассказала в своей конкурсной работе.

Конкурс «Многодетные семьи Нижнего 
Новгорода. Моя семья в истории страны» 
стартовал в конце 2013 года. Его организа-
торы — Благотворительный фонд Олега 
Кондрашова — привлекали к участию в 
конкурсе детей и подростков из многодет-
ных семей Нижнего Новгорода. Их истории 
дали богатый материал для исследования 
традиций многодетной семьи в России. Ра-
боты, присланные на конкурс публикова-
лись на страницах Конкурсной площадки 
«Я-История». Каждая публикация конкурса 

стала важным кусочком мозаики большой 
истории нашей страны, собранием свиде-
тельств о жизни и традициях многодетных 
семей вчера, сегодня и сто лет назад. 

Принять участие в конкурсе семье Сима-
гановых предложили в профкоме «Тепло-
энерго» — во-первых, потому что эта семья 
подходила под параметры конкурса, а во-
вторых, потому что за годы работы в компа-
нии Галина Анатольевна зарекомендовала 
себя очень активным человеком, охотно 
участвующим в разных социальных проек-
тах. Несколько лет назад одна из дочерей 
Галины Анатольевны — Маша уже прини-
мала участие в аналогичном конкурсе: «Моя 
семья в Великой Отечественной войне». Те-
перь эстафету приняла младшая, Алена — а 
все остальные члены семьи во главе с ба-
бушкой взялись активно помогать.

Работа заняла две недели: обзванивали 
родственников, уточняли подробности. По-
том результаты всех опросов свели в единый 
рассказ, который начинался с прадеда и 
прабабушки, а заканчивался самой Аленой. 

— Лично я мало что узнала нового, толь-
ко какие-то малосущественные подробно-
сти, — смеется Галина Анатольевна. — А 
вот для внучки было много интересного. 
Она знала, что семья очень большая, но 
что нас так много и мы так разбросаны бук-
вально по всей стране, осознала только те-
перь. И ее это поразило. Очень впечатлили 
ее и те жизненные условия, через которые 
прошла наша семья, — репрессии, раску-
лачивание, участие в войнах.

Семья Симагановых впитала в себя це-
лую эпоху российской жизни. Начиная с 
прапрадеда Степана Васильевича Скряби-
на, который успел повоевать в годы Первой 
мировой войны за царскую армию и в годы 
Гражданской уже красноармейцем. В Вели-
кую Отечественную войну в армию он, в си-
лу преклонного возраста, уже не призывал-
ся, но нес службу в пожарной команде. По-
сле войны вся команда попала под репрес-
сии и до амнистии он уже не дожил. Зато 
его сыновья Василий и Николай отвоевали 
свое: Николай участвовал в Сталинградской 
битве, где получил ранение, а Василий до-
шел до Берлина. А вот прадед Анатолий 
Степанович, которому сейчас 82 года, так и 
осел в Нижнем Новгороде. Здесь он более 
40 лет проработал в МП «Дорожник», здесь 
родилась дочь Галина. Ее муж Александр 
Акимович Симаганов служил на атомной 
подводной лодке и был представителем от 
Министерства обороны на нижегородском 
заводе «Красное Сормово». Все дети Сима-
гановых выросли в Нижнем Новгороде. 

О себе Алена написала, что она учится в 
5 «Б» классе в средней школе №156, зани-
мается компьютерной графикой в Центре 
детского творчества Сормовского района у 
Соловьевой Евгении Васильевны, а также 
учится игре на гитаре в детском клубе 
«Юный корабел» МБОУ ДОД «Фортуна».

«Семья. Для меня это самое главное в 
жизни. Семья всегда поддержит. Семья 
всегда рядом. В большой и дружной семье 
дети всегда свои. Родственные связи могут 
совершить чудо. И я очень рада, что роди-
лась в этой семье. И несмотря на то что мои 
родители попали в трудную жизненную си-
туацию, моя большая многодетная семья не 
оставила меня один на один с этим сложным 
жестоким миром взрослых, а дала тепло, 
любовь, внимание, заботу и веру в счастли-
вое будущее» — итог Алениной работы.

Рассказ о семье Симагановых — одна из 
историй проекта «Я-История». Возможно, 
когда-нибудь площадка проекта станет ос-
новой для информационного портала о 
многодетных семьях всей России. А что та-
кое народ, как не множество семейных 
связей. 

Анна Андреева

Я-История
Многодетная семья оператора котельной Галины Симагановой приняла участие в проекте
«Моя семья в истории страны»

Галина
Анатольевна 
(слева)
вместе
с детьми:
Машей, Са-
шей, Серге-
ем, внучкой
Аленой и 
отцом
Скрябиным 
Анатолием 
Степа-
новичем.

В семье Си-
магановых 

живут очень 
активно, за-

нимаются 
спортом. 
Мария и 

Александр 
посещают 

секцию 
рукопашного 

боя.

Скрябин Степан Васильевич (1895 г. р.) слу-
жил в царской армии, участвовал в Первой 
мировой войне, в годы Гражданской войны 
воевал в Красной армии.

Автор конкурсной публикации Мочалова 
Алена Алексеевна — внучка Галины Анато-
льевны, ученица 5 «Б» класса МБОУ СОШ 
№ 156.
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Современный ритм жизни и недеше-
вые цены на билеты сделали театр 
почти недоступным для рядового 
зрителя. Но такое положение дел 
не коснулось сотрудников компании 
«Теплоэнерго» — здесь на проверку 
театралов оказалось больше обыкно-
венного. И компания, учитывая вкусы 
сотрудников, старается к праздникам 
предоставить им возможность посе-
тить театр. 

Спектакль представляет собой версию 
нескольких месяцев жизни самого знаме-
нитого и самого загадочного деятеля эпохи 
Возрождения — несомненного гения Лео-
нардо да Винчи. В Милане конца XIV века в 
доме художника появляется новый ученик, 
а спустя какое-то время из мастерской ма-
эстро пропадают тетради с записями Лео-
нардо….

Так начинается история, в которой пере-
плелись любовь и ненависть, смирение и 
гордыня, вера и предательство. История 
создания самого таинственного и самого 
знаменитого портрета в искусстве — портре-
та Моны Лизы дель Джоконды… История, 
которой возможно, никогда не было… Хотя 
кто знает, как оно было. Известный ученый, 
художник, изобретатель и исследователь 
оставил очень много трудов, но практически 
никаких сведений о своей жизни.  Среди на-
следия Леонардо не только великие шедев-
ры, но и загадки, над которыми человече-
ство бьется на протяжении столетий. За гра-
нью научных изысканий остается и личность 
великого человека — о чем он мечтал, кого 
любил, к чему стремился.

Смешная и трогательная история при-
шлась зрителям по вкусу. О своих впечат-
лениях рассказывают сотрудники.

Новикова Наталья Николаевна,
диспетчер СМиАТ:

— От нашего подразделения на спек-
такль ходили 50 человек, и всем очень 

понравилось. Лично у меня была эйфория 
от спектакля целую неделю, мне он даже 
снился. Рекомендовала сходить на него 
всем своим знакомым. Без преувеличе-
ния скажу, в мои 59 лет я впервые видела 
подобнное, так что обязательно пойду и 
на следующие постановки этого режиссе-
ра. Отдельно хочу сказать огромное спа-
сибо нашему профкому за то, что он орга-
низует для нас такие выходы в театры. 
Мы все много работаем, у всех много до-
машних проблем — а выход в театр как 
лучик солнца. Тем более что, согласитесь, 
сейчас в театр не всегда есть возмож-
ность сходить у любителей, а тут тебе да-
ют бесплатный билет. Даже если человек 
не театрал и поначалу скептически отно-

сится к такому мероприятию, потом при-
ходит и все равно благодарит. Может, не 
будь такого подарка от компании, многие 
так бы и не узнали, какой это замечатель-
ный мир — театр. 

Поникаров
Владимир Александрович,
водитель СМиАТ: 

— Ходил вместе с женой, и нам очень 
понравилось, даже не ожидали, что такое 
возможно. Спектакль сделан на высоком 
уровне: костюмы, танцы, песни — все вы-
ше всяких похвал. Смотреть его очень ин-
тересно, несмотря на то что действие спек-
такля происходит не в наше время, видно 
много перекличек с днем сегодняшним.

Мы с женой часто в театры ходим и ви-
дели много постановок, но эта нам настоль-
ко понравилась, что мы насоветовали всем 
знакомым обязательно сюда сходить. Даже 
дочери написали в Москву о том, какие вы-
сокие по уровню у нас ставятся спектакли. 
Она у нас учится во ВГИКе на художника 
постановщика, а муж ее — на оператора. 

Я уверен, что среди сотрудников нашей 
компании спрос на билеты всегда будет. 
Такие походы интересны не только заяд-
лым театралам, но и всем остальным. 
Благодаря профкому сотрудники «Тепло-
энерго» к театру уже приучены. В этом я 
убедился на примере своего подразделе-
ния. Я работаю в «Теплоэнерго» четыре 
года и все это время вижу, что билеты 
разлетаются мгновенно. 

Конечно, опера и балет требуют от зри-
теля какой-то подготовки, но вот уже на-
чиная с оперетты, где более выражен сю-
жет и действие, смотреть интересно всем.

Разова Марина Николаевна,
мастер РТС «Нижегородский»:

— На «Леонардо» я ходила вместе с му-
жем, а на следующий день после нас — сын 
с супругой. Нам очень понравилось. Пьеса 
хорошая, труппа молодая, играет с огоньком. 
В конце актеров долго не отпускали, вызы-
вали на бис. Если бы они сказали, что сейчас 
заново все повторят, все бы сели и смотрели 
второй раз. У нас из котельной ходило двое 
операторов. Мы с ними потом долго обсуж-
дали увиденное, им тоже понравилось.

Вообще в «Теплоэнерго» все ждут биле-
тов. Походы в театр стали хорошей тради-
цией и прекрасной возможностью. Напри-
мер, мы с мужем любим театр, но из-за по-
стоянного круговорота были в театре по-
следний раз 7 лет назад и тоже благодаря 

нашему профкому... И еще одно наблюде-
ние — это очень хорошо сплачивает кол-
лектив не только внутри подразделений, но 
и налаживает связи по личным интересам 
с другими службами «Теплоэнерго». И ко-
нечно, не надо забывать, что это хорошее 
просветительское мероприятие.

Брыкалова
Татьяна Константиновна,
председатель первичной профсоюзной 
организации:

— По мнению медиков и психологов, ин-
тенсивный труд обязательно должен сме-
няться хорошим отдыхом для восстановле-
ния сил работающего человека.

А что такое хороший отдых? Это то, что 
человек делает в свободное от основной 
работы время с удовольствием и энтузиаз-
мом, особенно если это делается в коллек-
тиве единомышленников. Это повышает 
социальную значимость человека. Он чув-
ствует себя востребованным в работе и на 
отдыхе. Что и подтверждается проведени-
ем наших корпоративных мероприятий.

Посещение театров Нижнего Новгорода 
стало хорошей традицией.

За осенне-зимний период сотрудники 
компании посмотрели уже четыре спекта-
кля в театре «Комедiя». Учитывая много-
численные отзывы и пожелания наших ра-
ботников, были приобретены билеты на 
мюзикл «Леонардо».

Профком активно сотрудничает и с Ка-
мерным музыкальным театром им. В. Сте-
панова. 

В начале марта артисты театра показа-
ли праздничный концерт для наших работ-
ников.

Такие совместные мероприятия объеди-
няют людей, создают хорошую атмосферу в 
коллективе, а это, в свою очередь, подни-
мает работоспособность.

Лагута Маргарита Алексеевна,
оператор котельной РТС «Заречный»:

— Мне очень понравилось. Посоветова-
ла своим сватьям, и они тоже скоро пойдут 
на этот спектакль. Спасибо профкому, что 
предоставляет нам билеты. К сожалению, 
поход в театр — удовольствие дорогое. Так 
что это хорошее подспорье. Билеты ждем 
всегда, потребность посещать театры у со-
трудников есть.

Алена Панина, 
фотографии предоставлены 

Нижегородским театром «Комедiя»

Лучший подарок для души
Ежегодное посещение театра — это корпоративная традиция. На этот раз весенним подарком для 
сотрудников «Теплоэнерго» стал мюзикл-комикс Кима Брейтбурга и Евгения Муравьева «Леонардо»

В празднич-
ные дни
мюзикл-

комикс 
«Леонардо» 
посмотрели 

более 900 
сотрудников 

компании.
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«Встал поутру, умылся, привел себя в 
порядок — и сразу приведи в порядок 
свою планету» — помнится, именно 
такого золотого правила придержи-
вался известный герой французского 
писателя Антуана де Сент-Экзюпери 
Маленький принц. 

Этой хоть и утрированной, но все же 
верной истине привыкли следовать и спе-
циалисты «Теплоэнерго», ежегодно при-
нимающие участие в общегородских суб-
ботниках.

И себе, и людям
Этот год также не стал исключением. 12 

апреля в рамках месячника по благоустрой-
ству, объявленного администрацией Нижне-
го Новгорода, в нашем городе состоялся об-
щегородской субботник, в рамках которого 
685 сотрудников компании, предусмотри-
тельно вооружившись всем необходимым 
инвентарем, вышли на улицы, дабы очи-
стить их от скопившегося за зиму мусора.

Работники «Теплоэнерго» стремятся на-
водить порядок и чистоту не только на сво-
их объектах. Стоит отметить, что по итогам 
прошлого года корпоративные волонтеры 
предприятия активно принимали участие в 
экопикниках по уборке территорий от мусо-
ра AntiСВИН. В рамках этих акций за лет-

ний период были приведены в порядок и 
благоустроены популярные места отдыха 
нижегородцев. В этом движении приняло 
участие более 50 сотрудников компании. 
Так и на сей раз в общегородском суббот-
нике наши работники ударно потрудились 
на таких центральных улицах города, как 
Коминтерна, Чкалова, Саврасова, Головни-
на, Максима Горького, Мануфактурная, Ве-
теринарная, Богдановича, а также Гребной 
канал и т. п. Впрочем, обо всем по порядку.

Сработали на опережение
Одними из первых в раннее субботнее 

утро к уборочным работам приступили спе-
циалисты управления на Мещерском буль-
варе. Разграничив прилегающую террито-
рию на восемь условных секторов, нижего-
родские теплоэнергетики разделились на 
несколько групп, в каждой из которой 
определили ответственное лицо. В итоге 
внушительную площадь в 2 тысячи ква-
дратных метров убрали за пару часов, что 
называется, сработав на опережение.

— Сегодня сотрудники предприятия выш-
ли на субботник, и ни у кого не возникло же-
лания как-то схалтурить или полениться. Это 
правильно и вполне логично: дома же мы 
все убираемся, а работа, как известно, вто-
рой дом. Знаю, что другие мои коллеги сей-
час убираются на других участках, непосред-

ственно не прилегающих к объектам компа-
нии, и это тоже правильная позиция: как го-
ворится, не только себе, но и людям, — заме-
чает главный специалист отдела организа-
ционного обеспечения Илья Ермилов.

Чтя традиции
В это время на другом участке работа в 

самом разгаре. Представители сразу трех 
отделов предприятия — организационного 
обеспечения, энергонадзора и службы ме-
ханизации и автотранспорта — убирают 
территорию Гребного канала.

— Нас здесь человек 60, поработаем еще 
часа два и обязательно все до конца уберем, 
— улыбается специалист СмиАТа Владимир 
Никаров. — Территория досталась нам не из 
простых, мусора много. Кругом бутылки, би-
тые стекла, но настрой у нас боевой, на то он 
и субботник! Еще с советских времен эта 
традиция идет, субботник — дело святое. Так 
что мы не только свою территорию в порядок 
приведем, но и городу поможем.

Повышенные обязательства 
требуют

На въезде в Нижний Новгород, на улице 
Богдановича, также активно шла работа по 
уборке территории. Этот участок тоже ока-
зался сильно захламленным. Автомобиль-
ные запчасти, фильтры — какой только му-

сор не вывезли отсюда на груженных до-
верху КамАЗах.

Всего же за 12 апреля 685 сотрудников 
компании провели «генеральную уборку» на 
21 участке в разных районах города. При 
этом общая площадь территорий, на которых 
проводились работы, составила почти 43 000 
квадратных метров, а общий объем мусора, 
вывезенного с территории города, превысил 
340 кубометров! По словам же самих участ-
ников субботника, проделанная работа вы-
зывает у них только положительные эмоции 
и впечатления, ведь ее результат — чистые 
улицы, газоны, тротуары, скверы — виден и 
очень приятен не только им самим, но и всем 
жителям Нижнего Новгорода.

— За порядком на территориях рядом со 
своими объектами мы следим постоянно, а в 
субботнике по уборке города принимаем 
участие с особенным удовольствием. Мы бе-
рем на себя повышенные обязательства в 
части благоустройства, приводя в порядок 
территории Нижнего Новгорода после зимы, 
но это, на наш взгляд, естественно и пра-
вильно. Кроме того, мы являемся постоян-
ными участниками проектов по благоустрой-
ству, реализуемых общественными органи-
зациями, таких, как AntiСВИН. Так что быть 
в числе активистов в деле благоустройства 
благоустройства для нас привычно, — резю-
мируют сотрудники «Теплоэнерго».

Все в порядке! 
Сотрудники «Теплоэнерго» приняли активное участие в общегородском субботнике


